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皆さまにおかれましては、ステイホームでつつがなく新しい
年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
昨年のこの新年挨拶では、「十干十二支によると変化

が生まれる状態を意味する年」というようなことをご紹介して
おりました。その時は世界的なCOVID-19感染拡大など考
えも及ばず、現実は、人間の生命や健康が脅かされ、これ
までの生活様式や働き方、私たちの価値観まで大きく変え
てしまう一年となりました。これからも、感染防止に留意し、正
しく恐れながら、新たな行動様式を模索し続けることになり
ます。
職場の状況も一変しました。在宅勤務や時差出勤、居

室のエリア化、検温器の設置など、様々な感染防止の工
夫を加えながら仕事を進めて頂いています。ふと、「皆さん
の働きがい、いきがいはどうなっているんだろう？」と考えまし
た。そこで「いきがい」についての一つのフレームワークをご
紹介してみたいと思います。（下図、詳しくはTEDで）日本語
である「いきがい」が
そのまま英単語として
「Ikigai」となり、諸外
国で研究されている
考えです。包含図の
なかで、今のあなたの
仕事や活動が、どの
あたりに位置付けられ
ているかなと考えてみ
てください。皆さんの
日常の仕事や活動
が、そのものずはり
Ikigai領域に向かうこ
とが「豊かに生きる」の実現につながるかもしれません。
現在もCOVID-19は暮らしと雇用を脅かしています。同時

に人間の弱い部分にも忍び寄ってきているように思います。

今、劇場版「鬼滅の刃」が大ヒットしています。原作は2016
年からの連載マンガですが、映画だけにとどまらず、相当な
経済効果があるそうです。「鬼退治の話しが、なぜ流行って
いるのだろう」と思っておりましたが、主人公の炭治郎たちが
剣士として鍛錬を積み、鬼退治を繰り返していくなかで、家
族愛、仲間愛、慈愛が物語に織り込まれていきます。そこ
が、今の世情や人の心に刺さっているのかと思いました。私
の涙腺崩壊ワードは「心を燃やせ」です。主人公たちの心
が折れそうになるたび、走馬灯のように「心を燃やせ」が再
起し、がんばります。今の状況と照らし合わせて自分事として
みたとき、様々な変化が押しよせるニューノーマルの世界を
生き抜くためには、自ら心を燃やして、心の中に棲む鬼（弱
い部分）を退治する、そんなポジティブメッセージとして受け
止めました。過去、人類はペストやスペイン風邪の感染症
をも乗り越え、挑戦と応戦の末、ルネサンスや文明の近代
化を成し遂げてきました。私たちもできると思います。
Face to faceの対話がやりづらい状況ですが、労働組
合として絆(きずな)や結（ゆい）を大切にして、よい暮らし、よ
い会社、よい社会を共に創っていきたいと思います。
引き続きみなさんのご協力、ご参加をよろしくお願い申し
上げ、年初のご挨拶とさせて頂きます。
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矢田わか子の政策コラム

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

菅総理大臣は10月26日の所信表明演説で、
「2050年までに温室効果ガスの排出をゼロにす
る」と脱炭素社会の実現を表明しました。その主な
手段は、①省エネルギーの徹底、②再生可能エネ
ルギーの最大限の導入、③安全最優先の原子力
政策の推進、④石炭火力発電の転換等という従来
の一般的な内容でした。これで本当にCO2ゼロが
実現できるのかという疑問の声も聞かれました
が、今後30年の間にエネルギーに関する革新的技
術の登場も期待されています。

我が国のCO2の主な排出割合は、発電部門が
40%、製造業など産業部門が25%、運輸部門が
18%となっています。現時点で実用化が考えられ
るCO2排出抑制技術は、発電部門では洋上風力と
地熱発電の拡大、そして自然エネルギーの供給を
安定化させるための大規模蓄電池の開発です。運
輸部門では、自動車はガソリンエンジン車から電
気自動車（EV）や水素エネルギーを使った燃料電
池車に切り替え、そのための高性能蓄電池の開発
が期待されます。そして産業部門においては、生産
プロセスの電気化を進め、特に鉄鉱石と石炭を一
緒に燃やす製鉄業では、CO2を排出しない水素還
元方式の技術開発が求められています。

一方、国民レベルでも住宅の省エネ化･電化を
進めていく必要があります。電機産業としても、さ
らなる省エネ効率を上げる家電製品や住宅設備
の開発とともに、再生可能エネルギーの普及や効
率的蓄電に資する新技術の開発に大きく貢献で
きると確信しています。未来へと美しい地球環境
を引き継ぐために、私たちは実効性ある地球温暖
化対策にこれまで以上に粘り強く取り組まなけれ
ばなりません。

「矢田わか子」
活動報告

2050年カーボンニュートラルは
本当に難しい目標なの？

40

｢パリ協定｣で日本が掲げた目標｢2030年度にCO2排出を2013年
度比26%削減｣も非常に高いハードルですが、｢2050年カーボン
ニュートラル｣を達成するためには、前述の目標を｢2013度比45%削
減｣にまでペースアップする必要があります。政府は早速2030年度
の「エネルギー基本計画」の見直しを開始しました。脱炭素社会の実
現には、技術革新やエネルギーコスト削減が不可欠ですが、それを
後押しする国の役割が求められます。

脱炭素社会の実現に向けた課題脱炭素社会の実現に向けた課題脱炭素社会の実現に向けた課題脱炭素社会の実現に向けた課題

※カーボンニュートラルとは「ライフサイクル全体で見たときに、二酸化炭素の
　排出量と吸収量とがプラスマイナスゼロの状態になること」を指す。

出所：資源エネルギー庁ホームページ等から
矢田わか子事務所作成

日本のCO2部門別直接排出量と電源別発電量（2018年度）
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第5期・第6期 役員コラム

山田 洋規 執行委員バッテリー・アナログソリューションＢＧ
マーケティング部

新年明けましておめでとうございます。
今期（20/8月）から執行委員になりました山田です。今号で簡単な自己紹介をさせて頂きます。
1999年に旧・東洋電波(株)に入社し、2014年PSCS発足時に営業総括部に異動し、初めて営業職務を経験

しました。
営業総括部ではセールスプロモーション課に所属し、主に展示会/ショールーム運営/プロモーション動画製
作などに携わり、今までパイプの無かったマイコンやアナログなどの皆さんと接点を持つことが出来ました。ま
た、営業以外の関連部門の方々に協力頂き、プロモーション活動を進める事が出来ました。12/1組織変更で
バッテリー・アナログソリューションBG マーケティング部に異動となりました。
全社としてマーケティング力強化を進める中で、新体制の中核にあたるマーケ部門でデジタルマーケティング

を推進し、アナログ製品の販売に寄与していきたいと思います。
さて、仕事の話はこの辺でお終いにして私の人物像を生まれや、趣味などを通じてご紹介させて頂きます。

最後に、私はこれまでは職場委員や統括委員など組合活動にはほぼ関与せずに執行委員になりました。未
経験とはいえ、物事の始まりというのは大体突然やってくるので何かの縁だと思い立候補しました。右も左も分
からないままスタートした執行委員ですが、2年間宜しくお願い致します。
※席は3F東ですが担当職場は、異動前の営業総括部ですので増渕さん＠統括委員や各職場委員の皆さんと
営業職場を中心に職場の活性化に努めて参りますので皆さん宜しくお願い致します。

先ず始めに、生まれも育ちも大阪です。40年以上大阪人をやってる
バリバリの関西人です。小中学生の時、土曜日は午前授業だったので、
昼ごはんは家で吉本新喜劇の岡八郎や花紀京のお芝居をTVで見なが
ら食べていたのを今でも鮮明に記憶しています。よく大阪人のボケ・
ツッコミは新喜劇で鍛えられると言いますが過言ではないと思います。
今でも家で“乗りツッコミ”、“モノボケ”などやったりしますが、奥さん
からは「全然面白くないし家の外でやらんといてな」と冷ややかな目で
見られます・・・。以前は組合のイベントで新喜劇の観覧もありました
が、今年は残念ながら無くなってしまいました。COVID19が明けたら再
開されるのを期待したいです。

2つ目は、趣味についてお話いたします。20代後半から遅咲きの硬
式テニスを始めて以来10年以上テニスをやってます。記録に残るよう
なことはやってませんが地元のサークルに参加しており1回/年は泊りで
合宿に行ったり楽しく続けてます。昨年はCOVID19の影響でコートが
閉鎖になったり合宿が中止になったりと少し消化不良な年でしたが、一
方で、今まで出来なかった過去に撮り溜めした映像をゆっくり見る時間
が持てました。
昨年はテニスが出来ない一方で、新しく始めたこともありました。パ

スタ、うどん、そばなどの『自家製麺作り』です。道具を揃えたり
youtubeを見たり加水の量・タイミングや、菊練りの方法など学び麺作
りを始めました。出来立てのうどんやパスタは非常にもちもち感があり
美味しく、定年後の職としてもやっていけるのでは？と錯覚を起こしてま

した。ただ、そばは麺が細くて非常
に難しく、茹でる時点でかなり切れ
てしまうので職人の凄さを痛感し
ました。今年はそばの完成度を上
げ た いと思 い ま す 。ま た 、
COVID19が明けたら店の食べ歩き
などもしてみたいです。

80‒90年代に活躍した岡八郎と花紀京

自家製ボロネーゼとパスタのランチそば（切れまくり） 平打ちパスタ

パスタマシンと
混ぜ鉢
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11月経営概況

計画比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

仕事がら、企業のお客さま対応部門担当者のみなさんと話をする機会があります。ある百貨
店の担当者からこんな相談を受けました。
「いやぁ、最近のお客さまはひどいですよ。些細なことで長時間にわたってグズグズと文句を
言ってくるんですよ。百貨店に対してはなんでも言えると思っているのですかね。私たちをまる
でお客さまのストレス発散の“はけ口”とでも思っているんですかね」。
確かに、“感情労働”という言葉に象徴されるように、お客さま対応部門の担当者は、クレーム

という形でお客さまのストレスを直接ぶつけられることがよくあります。担当者の中には、お客
さまからの強い言葉や感情を受けて落ち込んだり、場合によっては“心の病”を発症してしまい、長期休業することもめずら
しくありません。苦労が多いわりに報われない仕事の一つといえます。

02 クレーム対応力

クレームを申し出る権利
川合健三クレーム対応コンサルタント

ストレス発散のはけ口なのか？

しかし、他方、お客さまの側に立ってクレーム対応を考えてみるとどうでしょう。些細なことだ
からといって、お客さまはクレームを申し出てはいけないのでしょうか。いや、そんなことはあり
ません。お客さまにはクレームを申し出る権利があるのです。権利があるからそれを行使する
ことも当然であることを、お客さまに応対する立場の人は心に留めておかねばなりません。
「“クレームを申し出る権利”？何それ？」と思う人は少なくないでしょう。これについて説明しま
しょう。世界各国の消費者行政の基本理念になっているケネディ大統領の「消費者の４つの権
利」の中の一つに「意見を聞いてもらう権利」というのがあります。市場で消費活動をする際に

は、消費者がある企業に何か違和感を抱くことがあれば、その企業に意見を述べて“意見を聞いてもらえる権利”があると
いうことです。日本の法律の「消費者基本法」の中にも同様のことがうたわれています。クレームを申し出ることはお客さ
まの権利として法律的に認められているのです。しかも、“法律”という言葉をもち出すまでもなく、“商売”として考えても
同じことがいえます。“販売してしまえばそれで終わり”というのではなく、自社製品を購入してくださったお客さまには、ア
フターサービスの一環としてクレームを申し出る権利が、商品価格に含まれているのです。それは、「今回こそ購入しな
かったが今後購入したい」と考えているお客さまにも当てはまることなのです。
もう一度申し上げます。お客さまがクレームを申し出るのは“正当な権利”なのです。もちろん、理不尽な言いがかりをつ

けたり、不法・不当な要求をしたりという“悪質クレーマー”の場合は、“お客さま”ではないのでその権利がないのは言うま
でもありません。

クレームを申し出る権利？

例えどんな内容であろうと、「お客さまにはクレームを申し出る権利がある」ことを確固たる
信念として応対者はもたねばならないのです。だからこそ、平常心をもって謙虚に聞き入れる
ことができ、応対方法も自然と変わってくるのです。最初に発した言葉だけを聞いてすぐに反論
していた応対が、お客さまの言葉と感情をさらに引き出しながら、ご自分の気持ちを遠慮なく
吐露していただけるような応対が身に付いてきます。クレームを申し出た際に抱いていたここ
ろの奥深くにある、怒りや悲しさの根源を引き出すことができるようになるのです。
クレームを申し出るお客さまの背景には、まだ言葉になっていない悲しくてつらいストーリー

が“山”とあるのです。その“痛み”を上手に引き出すことができれば、そのお客さまと応対者との心の距離は一気に縮まり、
解決への道に大きく前進することになるのです。

こころの奥深くにある、怒りや悲しさの根源を引き出す？
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2021.1.5  第147号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2020年8月号 ～ 2021年7月号

抽　　選 2021年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０21年1月29日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②長岡京支部ＨＰのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

Azalea  2021.1.5

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

Azalea 2021.1.5
vol.147

ヌヴォトン テクノロジージャパン労働組合

http://www.ntju.jp/ホームページ 〔ＩＤ〕ｎｔｊｕ　〔パスワード〕ntju0901

【発行人】
山本 明広
【編集人】
藤岡 知恵
（広報）

⇩ 最新組合情報をアップしてます！

スローガン

新たな「結」「絆」を築く
ゆい きずな

ホームページのURLやID・パスワードは
Azalea表紙のオビに記載しています。

NTJ労組 「新HP開設」のお知らせ
先月のAzaleaで連絡しておりました、
ヌヴォトン テクノロジージャパン労働
組合のホームページを２０２1年１月に
新たに開設しました。
コロナ禍の中、組合活動や組合員との
コミュニケーションの充実を図るため
に、組合からの各種お知らせの閲覧
や、機関紙Azaleaのアンケート、労働
組合への問い合わせ、各種アンケート
などもホームページから可能になって
います。是非とも、ご活用ください。




